

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts

Epoca 2.^a

Jueves 16 de Febrero de 1905

Año XXI.—Núm. 6.383

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

AYUNTAMIENTO

Ayer, á las seis y media, celebró sesión el Ayuntamiento, con asistencia de los concejales señores Cachorro, Juárez, Mirat, Abarca, Villar, Esteban Polo, Romo y García Tejado.

Presidió la sesión el señor Zugarrondo y actuó de secretario el oficial de secretaría don Manuel Rodríguez.

Aprobada el acta de la sesión anterior el secretario dió cuenta de que no se había presentado ninguna reclamación contra el proyecto de alcantarilla de don Belmas.

La comisión de Obras propone que el proyecto se declare de utilidad pública y se remita al Gobernador.

En la subasta celebrada para construir un lago en el paseo de la Alamedilla, se presentó un pliego, de don Agustín Sánchez, ofreciéndose á hacer las obras por la cantidad de 6.381 pesetas, acordándose adjudicarla provisionalmente, en virtud de una pregunta del señor Villar referente á si era ó no el señor Sánchez el rematante.

Informe de la comisión de Obras autorizando á don Esteban Machín para sacar piedra de unas canteras situadas en terrenos del Municipio á 200 metros del Portillo de San Vicente.

El señor Romo dijo que se había suspendido la autorización para que se fijara el terreno y para que informara el arquitecto, y que este último requisito no se había llenado; acordándose que se dé la autorización, siempre que el arquitecto no lo crea perjudicial.

Informe del arquitecto, diciendo que las obras hechas en la calleja que comunican la plazuela de Santa Teresa con la calle de Zamora, se han hecho sin licencia.

A propuesta del señor Juárez, se acuerda que la Alcaldía resuelva lo que proceda, habiéndose hecho sin autorización las obras.

Informe de la Comisión de Obras sobre el proyecto del señor don Juárez de que se enagene lo sobrante de las calles y o llejuelas cerradas.

Se acuerda que el arquitecto haga los planos necesarios para la enajenación.

Don Isidoro Sánchez solicita licencia para hacer una toma de agua en la casa número 2 de la calle de Calderón de la Barca.

Don Quintín García, solicita licencia para un ramal de cloaca.

Varios vecinos de la Ronda de Sanoti Spiritus solicitan un ramal de cloaca.

Se conceden todos por ser favorable en ellos el informe de la Comisión.

Con esto termina el despacho ordinario.

El señor Romo hace uso de la palabra para pedir á la Corporación se ofrezca á la Jefatura de Obras públicas el agua necesaria para regar el paseo de la Estación, seguro de que la Jefatura hará por su cuenta las obras.

El señor Villar dice que convencidos de la utilidad del acuerdo, se puede prescindir del informe de la Comisión.

El señor Abarca pide que pase á la Comisión, no para ver la conveniencia del proyecto sino para que diga si se puede emplear el agua potable para el riego ó se debe esperar á que haya más agua.

Se toma en consideración con el voto en contra del señor Abarca y se acuerda que se ofrezca el agua, sino obliga á desatender otros servicios.

El señor Mirat ruega al Ayuntamiento que se señale sitio para los vendedores de baratijas que vengán á la próxima feria de Botijos.

Acto seguido se levantó la sesión.

MADRID-SALAMANCA

Hoy habrán llegado á Salamanca los decretos dados por el ministerio de Gobernación declarando benéfica la institución «Hijos del Trabajo».

Los obreros salmantinos que tienen ya muchas pruebas del cariño y el interés que por ellos siente el señor Pérez Oliva, han recibido una más; pues á él se debe que la simpática y popular asociación haya conseguido sus propósitos.

El joven abogado don Meriano Escalada ha practicado brillantemente el primer ejercicio en las oposiciones á la Judicatura.

La comisión del Ayuntamiento que se encuentra en Madrid ha visitado al senador señor Ortuño, para darle las gracias por sus gestiones en el asunto del ferrocarril de Peñaranda Avila.

La comisión fué presentada por don Francisco Núñez.

Anoche visitaron á doña Emilia Pardo Bazán, el subsecretario de la presidencia, señor Maldonado, y el Alcalde de Salamanca, don Antonio Díez.

La ilustre escritora les manifestó que estaba muy contrariada, por haber recibido de Salamanca un ANONIMO firmado por Un Gallego, en el que le aconsejaban no aceptar la invitación para leer un discurso en la velada en honor de Galán, porque á sus paisanos se les trata muy mal en la siega.

Seguramente el autor del anónimo no es gallego, ni tampoco extranjero de nacionalidad, y quizá sea de los que en público se entusiasman por las cosas de esta ciudad.

¡Triste sino el de Salamanca! Unas veces porque los impulsa la envidia, otras porque la ruindad de su espíritu no da de sí otra cosa, lo cierto es que siempre hay alguien que empuja con bajezas y miserias, ideas que por todos deberían respetarse.

Por esta vez no ha resultado la combina, y gracias á los señores Díez y Maldonado, que la pusieron en antecedentes, la señora Pardo Bazán irá á Salamanca el 14 de Marzo.

Saldrá de Madrid en un tren de la mañana y llegará á esa á las ocho y media de la noche del mismo día.

FILIBERTO VILLALOBOS.
Madrid, 14-2-1905.

Hasta aquí la carta de nuestro redactor corresponsal en Madrid.

Ahora dos líneas por nuestra cuenta. Na sabemos por qué fatalidad, pesan sobre nuestra ciudad animosidades y ocultos odios que nos ponen á los ojos extraños en difícil trance, y dan de nosotros pobrísima idea.

El hecho de dirigirse en un anónimo á la señora Pardo Bazán, haciendo manifestaciones en absoluto contrarias á la verdad, es de una perversidad inexplicable.

¿Qué móviles pueden guiar á ningún espíritu por abyecto que sea, á ocultarse en las sombras del anónimo para echar por tierra un viaje que á Salamanca entera honra y con el que nadie si no es nuestra ciudad, particularmente se beneficia?

Confesamos que no damos con la satisfactoria explicación de esto, que por otra parte no es nuevo aquí.

Ya con ocasión del viaje del Monarca ocurrieron cosas análogas, para vergüenza y baldón de quien las ejecutó ó inspira.

Lástima que el autor de esas hazanas no lance valientemente al público su nombre para enaltecerlo como se merece, máxime si contra lo que no es dable suponer se tratase de algún convecino nuestro.

Si así fuera, afirmaríamos que decididamente estamos dejados de la mano de Dios

En el Ferial

Como día 15, ayer se celebró en el Arrabal del Puente la feria mensual de ganados, que se vió bastante concurrida, aunque las transacciones no fueron muchas.

Ganado caballar y asnal se presentó poco, pagándose á los precios de siempre.

Los buyes de labor se cotizaron, la pareja, á 4.000 y 6.000 reales.

De éstos se hicieron buen número de transacciones.

Las vacas, de carne, se pagaron á 60 y 70 reales arroba.

Los cerdos oscilaron entre 52 y 4 reales la arroba, vendiéndose muchos.

En el mercado vimos compradores y vendedores procedentes de Zamora, Oâeres, León y Avila.

Aunque los galgos no se han cotizado nunca en los feriales, á título de curiosidad, damos cuenta de una venta que presenciámos.

Se vendió un galgo, de nueve meses, en siete duros, á un vecino de un pueblo de esta provincia.

¡Y el hombre marchó tan contento con su compra!

EL JUICIO DE AYER

ROBO EN ESTA CAPITAL

Sección primera
Ayer se vió ante dicha Sección la causa seguida en este Juzgado, contra Blas Martín Borrego, por el delito de robo.

EL HECHO

Ocurrió la noche del 8 de Febrero de 1905, en la buñolería que tiene establecida en la Plaza de la Verdura Santiago Andrés Rivas, y consistió, en que previa la rotura del candado que servía para cerrar la puerta, se apoderó el Blas, de un frasco con aceite, una botella con aguardiente y otra con vino blanco, tasado todo ello en una peseta cincuenta céntimos; el cual lo calificó el señor Fiscal de robo en lugar no habitado y sin armas.

El defensor del procesado, señor Fradejas, conforme con la calificación del delito, alega en favor del mismo, la circunstancia de exención de responsabilidad 3.^a del artículo 8.^o del Código penal, ó sea que obró sin discernimiento, puesto que al realizarlo tenía 13 años menos cinco días de edad.

Cumplidos que fueron todos los requisitos exigidos por la Ley para el juicio por jurados, en el trámite oportuno, estos declararon en su veredicto la inculpabilidad del procesado, de acuerdo con la tesis sustentada por la defensa, por lo cual la Sección de derecho pronunció sentencia absolviendo á Blas Martín Borrego, del delito que provisionalmente fué acusado, por haber obrado sin discernimiento declarando de oficio las costas, y mandando que sea entregado á su familia para que lo vigile y eduque.

“LOS HIJOS DEL TRABAJO”

Concesión merecida

Por el Gobernador civil de esta provincia, como presidente de la Junta Provincial de Beneficencia, se ha trasladado al que lo es de «Los Hijos del Trabajo», señor Crespo, una real orden en la que se dispone:

«Que se clasifique como de Beneficencia particular, comprendida en el artículo tercero de la Instrucción de 14 de Marzo de 1899, la sociedad «Los Hijos del Trabajo», no teniendo el Protectorado otra misión que la de velar por la higiene y la moral pública, y que esta resolución se comuniqué á los ministerios de Hacienda y de Instrucción pública y Bellas Artes, para que ambos puedan ejercer las atribuciones que la ley les confiere».

Referida real orden ha sido muy bien acogida en Salamanca, donde tan popular es la sociedad «Los Hijos del Trabajo».

Apartada de la política, dedicada á la educación y socorro de los obreros, y llena de ideales nobles y honrados, la sociedad ha hecho mucho por el mejoramiento moral y material de sus socios y hay fundamento para esperar que continúe su gloriosa tradición.

Sabemos que en el ánimo de la Junta directiva está la idea de crear escuelas gratuitas para niños y adultos, y aplaudimos tal pensamiento.

El Gobierno ha hecho muy bien declarando benéfica la sociedad «Los Hijos del Trabajo», pero sus socios han hecho mejor mereciendo tal distinción.

Reciban nuestra enhorabuena.

BOLETIN DEL DIA

El Tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer

Máxima al sol.	12° 0
Idem á la sombra.	6° 8
Mínima.	-3° 6
Dirección del viento.	E.

Del «Boletín Oficial»

El número extraordinario del Boletín Oficial correspondiente al día de ayer, publica la convocatoria para las próximas elecciones provinciales, con el indicador de las operaciones electorales y una circular también sobre el mismo asunto.

De la Audiencia

SEÑALAMIENTOS

Día 17.—Sección primera

Continuará la vista ante el Tribunal del Jurado de la causa instruida con motivo del paricidio ocurrido en la Normal de Maestras, de cuyo hecho fué víctima la portera de dicho centro y del cual está reputado autor por el Fiscal, el marido de la misma, Dionisio Nieto Moreno.

Día 17.—Sección segunda

Juicio oral de la causa seguida en el Juzgado de Béjar, sobre hurto contra José García y otro.

Ponente señor Casas, abogado señor Sánchez Benito y procurador el señor Rodríguez.

A continuación otro de la causa proce-

dente del Juzgado de Seguros, también por hurto contra José Serrano y dos más.

Ponente el señor Santiago, abogado el señor Salamanca y procurador el señor Castro.

Teatro del Liceo

BENEFICIO DE BALMAÑA

Esta noche, con un escogido programa en el que el popular actor luce sus admirables aptitudes cómicas, tendrá lugar el beneficio de Balmaña, y se evidenciarán las simpatías de que goza en Salamanca.

El orden del espectáculo será el siguiente:
1.^o Sinfonía por el maestro Mezquita.
2.^o La graciosísima comedia arreglada del francés con el título de

El difunto Toupinel
3.^o El chistoso sainete lírico que lleva por título

Buenas noches, señor don Simón

Sabemos que están ya comprometidas la mayoría de las localidades del teatro, y no es aventurado adelantar que esta noche ha de darse cita en el mismo, la buena sociedad salmantina.

Salón-Teatro Variadas

A consecuencia de hallarse enfermos dos de los actores que forman la compañía que tantos aplausos vienen cosechando, esta noche no hay función.

TRIGOS

El mercado de Salamanca y el de BARCELONA

A 51 y 51 1/2 reales se pagaba ayer el trigo en nuestra plaza.

Barcelona 15.—Continúa el retraimiento en los compradores. La concurrencia ofrece en plaza á 52 1/4 reales clase corriente buena. Este precio quizá se conseguiría por rentas superior.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Centeno, á 43 y 44 reales.
Cebada, á 37 y 38.
Algarrobas, á 50 y 51.

Crónica local y provincial

Esta noche sale para Madrid y otras provincias acompañada de un hermano suyo, la bella y distinguida señorita doña Concepción García Forcato.

Ayer llegó á Salamanca, en su magnífico automóvil el señor vizconde de Zarzán, en dicha máquina.

A las pocas horas salió para su dehesa de Zaratán, en dicha máquina.

Ha fallecido en el Hotel del Pasaje, la señora doña Elisa Mata Estévez, de La Bañeza, esposa del Registrador de la Propiedad de aquel partido, que había llegado á Salamanca hacía unos días.

El cadáver ha sido embalsamado y será llevado á La Bañeza.

IMPORTANTE

Almacén de maderas

de A. Pérez y Romero

Ex-convento del Carmen (Afueras de San Pablo)

SALAMANCA

Con el fin de liquidar las maderas existentes en dicho Almacén, se hacen grandes rebajas en los precios de las diferentes clases.

30-11

Don Juan Fadón Lizaso, que recientemente fué nombrado magistrado de esta Audiencia, ha sido nombrado ahora teniente fiscal de la de La Coruña.

Se están haciendo obras en la Catedral, para la colocación de una galería con destino á los cantores, en la parte alta del coro

Ha sido nombrado juez del tribunal de oposiciones á escuelas, por cesación de uno de éstos, don Juan Domínguez Berueta, profesor de este Instituto.

Hoy, á las nueve, habrán comenzado los ejercicios, presentándose 22 opositores de los 52 que lo habían solicitado.

En sitio céntrico, se desea alquilar un local espacioso para tienda. Rúa, 37, 2.^o, informarán.

De la Corte ha regresado, el arquitecto provincial, don Joaquín Vargas.

Por el Juzgado de instrucción de Ledesma se cita á Manuel Mieza Calvo, de 19 años de edad, natural y vecino de Villarino, para que comparezca dentro del término de diez días, al objeto de que ingrese en la cárcel de aquel partido en concepto de preso provisional, por tener lo así acordado la Audiencia provincial de Salamanca, en la causa que contra dicho individuo se sigue, por el delito de hurto.

ARRIENDO

Se hace de una casa en la Plazuela de Santo Domingo, con vistas para la calle de Juan de la Fuente.

Dirigirse á la imprenta de este diario.

En la estación del Ferrocarril se han embarcado muchos cerdos para diferentes puntos, adquiridos en el mercado de ayer.

Por el juzgado de primera instancia é instrucción de Nava del Rey, se cita á un individuo que dijo en su día llamarse Francisco Jiménez García y ser natural de Doñinos, sillettero ambulante, para que dentro del término de diez días se presente á responder de los cargos que le resultan en causa que se le sigue por hurto de una caballería.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el **Ferro-Quina-Bisleri**.

Después de haber practicado el primer ejercicio de oposición á la judicatura ha regresado de Madrid, el juez municipal suplente de Salamanca, señor Castro.

Han sido robadas las herramientas de cantería que se hallaban cerradas en unas cajas, de una obra situada en las afueras de Toro.

La policía trabaja para averiguar donde se hallan las herramientas y los ratos.

Quien usa el **Ferro-Quina-Bisleri**, come con apetito.

El Sultán de Marruecos

La más completa información y la más interesante que se ha publicado acerca del Sultán de Marruecos, es la que aparece en el número de *Blanco y Negro* de esta semana, que contiene además dos magníficas planas en color firmadas por García y Ramos y Sancha, y originales literarios verdaderamente notables. El portfolio de actualidades es un precioso resumen de todo lo ocurrido en los últimos días.

El **Ferro-Quina-Bisleri** vence las anemias.

Se encuentra completamente mejorado de la enfermedad que puso en Peñaranda su vida en peligro, nuestro particular amigo don Fidel Mantilla.

En el *Boletín Oficial* de ayer se publica la convocatoria para las elecciones provinciales de cuatro diputados en cada uno de los distritos de Peñaranda-Alba, Salamanca y Ledesma-Vitigudino, señalando para la designación de interventores, el domingo 5 de próximo Marzo; para la elección el domingo, 12 del mismo mes, y para el escrutinio general, el jueves 16 subsiguiente.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** se combate la obesidad.

Es necesario olvidar el bien que se practica y sólo tener presente el que se recibe. Mucho es el bien que hace el café torrefacto de «La Estrella».

De venta en el establecimiento de la señora viuda de Emilio Blasco.

Por conducto del señor Lubián, hemos recibido una bien impresa y minuciosa estadística de las corridas que el popular diestro **Machaquito** ha despachado, en los últimos cinco años.

Según en ella se consigna, empezó el 1903, matando 19 toros, y en el pasado, la cifra se eleva á 235.

En los cinco años, suman los toros muertos por el diestro cordobés, 644.

Ha regresado de Peñameces, nuestro querido amigo don Luciano Vicente Torres y su distinguida familia.

SE GRATIFICARA

al que haya encontrado un pliego del Juzgado, desde la Lonja de la Cárcel hasta la puerta de Toro, y quiera entregarlo al fosforero del Pasaje, quedándole agraciado.

3-1

El *Diario de la Guerra* señala el 16 de Julio para que comiencen los exámenes de ingreso á las Academias militares.

Las plazas que hay que proveer son: de intantería 250; de caballería, 30; de artillería, 60; de ingenieros, 35, y de administración militar, 20.

También publica los programas.

VENTA DE PAJA.—Se venden cinco mil arrobas, sobre estaciones de Bogajo, Olmedo y Lumbrales.

Del precio y condiciones informarán don Constantino Francia, Oficina de Correos en Salamanca y don Fernando Calderon, en Lumbrales.

8-8

Homenaje á Galán

La Comisión organizadora de la velada que ha de celebrarse en Valladolid en honor del poeta castellano, ha terminado sus trabajos para la confección del programa.

Como siempre, se ha luchado con no pocos obstáculos, pero la Comisión ha triunfado al fin, imprimiendo, como quería, á la fiesta un carácter esencialmente literario y artístico, sin números que no encajasen dentro de la glorificación,

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurosténia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia Madrid, y principa es de Europa y América.

LA THEOBROMINA LUQUE

por las propiedades de nutrición que reúne es la Harina Alimenticia más racional para los niños y personas débiles pues á su grato paladar y olor, se le reúnen las propiedades tónicas del cacao y las especiales reparadoras de los sistemas óseo muscular y nervioso del fosfato de cal, evitando con su empleo el escrofulismo, la tuberculosis y todos los padecimientos que se derivan de una alimentación deficiente. La Harina Fosfatada THEOBROMINA LUQUE, se halla de venta en las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Concesionarios de la Explotación de este producto: Sres. Francisco de Oca, S. en C.—Jerez de la Frontera. 30-23

MIRATE HIJO SALAMANCA

Primavera de 1905

GARBANZO SUPERIOR PARA SIEMBRANTE Y FINOS DE TODOS TAMAÑOS

SECCION DE ABONOS

Estamos elaborando, con pedidos muy animados, el abono número 12, especial para cubierta, sea encima del sembrado antes ó después de aricar.

SU PRECIO: diez pesetas quintal

Con dos hay suficiente para una hembra; su resultado es visible á los DIEZ días con tiempo favorable.

También elaboramos para cultivos propios de esta época, VIÑAS Y ÁRBOLES.—PATATAS Y REMOLACHA.—LEGUMINOSAS Y CULTIVO DE HUERTA.—AVENA Y CEBADILLAS.—PRADOS

Para más detalles, pídase el Catálogo.—Consultas gratis

GRANDES REBAJAS = GRAMOPHONE



DESDE 100 PESETAS

Prudencio Santos Benito

Plaza Mayor, 18--Salamanca

LICEO ESCOLAR

Director: DON PEDRO GONZALEZ GARCIA, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, número 5, Salamanca.

Alumnos internos, medio pensionistas y externos de Facultad, Instituto é ingreso en la segunda enseñanza.

Salón de estudio vigilado por el Director y Profesores. — Pídanse reglamentos.

Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESANOFELE

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico "Progreso Médico", Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado "La Moderna Terapéutica", algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantes de varios ilustres doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El Esanofele preparado por el Dr. F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados mejores.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: "...En un caso de paludismo inveterado, he dado el Esanofele de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer, como acostumbra á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo."—Publica de Montalván (Toledo) 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: don Alfredo Rolando, Barcelona, Bajada S. Miguel 11.

Se encuentra en todas las buenas farmacias.

A los almacenistas de hierro Y FERRETERIAS

Gran depósito de piedras de afilar de las mejores canteras, en todos tamaños, de la piqueta de amolación hasta la gran para fabricar fundiciones, etc.

Para precios y condiciones, dirigirse á don Nector Renedo Oregi, Alar del Rey. 30-14

VENTA.—Se hace de patatas blancas para siembra, y paja de trigo, en la dehesa de Pedraza de Yeltes. Para tratar en la misma dehesa con los señores Fonseca. 30-16

Santiago y Maeso

GRAN FABRICA DE JABONES Paseo de la Estación, 5.—Salamanca

Tal ha sido el éxito alcanzado por los jabones que produce esta fábrica, que ha duplicado su producción.

Que nuestros jabones se consideran como los mejores, lo prueba la continua demanda que de ellos se hace por todos los almacenes de la provincia.

Sentado esto, solo nos resta recomendar al público se dignen visitar nuestra fábrica para cerciorarse de la calidad de los jabones. Pídanse en todas las tiendas de ultramarinos. 90-8

ANÉMICOS ¿QUERÉIS LA SALUD??



Tomad el FERRO-CHINA-BISLERI

LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFÉS DEPÓSITO: BAJADA S. MIGUEL 1 BARCELONA

Gran Comercio del Precio Fijo

de Sebastián Rodríguez y Compañía

CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital

47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Participamos á nuestra numerosa clientela que se han recibido extensas colecciones de toda clase de géneros del Reino y Extranjero en chales y mantones de abrigo, lenas, pañetes, estameñas, merinos, mantas de cama y de viaje, alfombras, toquillas, terciopelos y peluches, patenas, jergas, vicuñas, tricots, paños y todo lo concerniente al ramo de pañería; paraguas, petacas, carteras, guantes, acordeones, perfumería y bisutería. Armas y efectos de viaje y caza

Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15

Manuel Cárdenas—Sillero y Guarnicionero SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas; bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.—Materas de todas clases, sacos, naceseres, cabás para colegio, portapléys y portamantas.—Baulés mimbre, cajas superiores para viaje y almohadas de goma.—Callejares de todas clases para perros, cinturones, cananas, estuches para escopetas, reclamos y bocinas para caza.—Frascos y merenderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Polainas de todas clases y formas, alpargatas botinas, y en estezudo para caza, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, Troncos y Limoneras de todas clases y precios.

Calzado de goma marca BOSTON

Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.
Chanclos caballero... 6'75 ptas.
Id. señora... 5'50 "
Id. niño... 4'75 "
Es el chanclo más elegante y duradero.
Botas altas todas de goma desde 25 pesetas par.
Se compone el calzado de goma con prado en esta casa.



Calle de San Pablo, núm. 15

PIANOS Y ARMONIUMS

de las más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras

Violines franceses, mandolinas napolitanas y toda clase de accesorios para los mismos.

Gran surtido de musiqueros, sillars, taburetes, cubre-teclados, atriles, etc., etc.

Ventas al contado y á plazos.

Partition pinet, utilísimo aparato para aprender á afinar pianos.

Música baratísima.

Calle de la RUA, 57, 2.º

Esta casa se encarga de facilitar cuanto se desee referente á música é instrumentos, á precios de catálogo, garantizando su autenticidad y respondiendo de todo lo que se adquiera en la misma.

LA PARADA del pueblo de Yecla, compuesta de tres burros, un caballo semanal y una jaca, se vende ó traspasa. Dirigirse á Feliciano Martín, en el mismo pueblo. 15-15

Ateneo Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1904 á 1905 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

REVISTA GENERAL DE MERCADOS

(Continuación)

Ciudad Real.—En Castellar de Santiago se cotiza el vino á 2 pesetas arroba.

En Valdepeñas se vende el vino tinto corriente á 4 pesetas arroba; blanco, 4; vinagre blanco, 3.

Alcohol puro de vino, 34. León.—En la capital se cotiza el vino blanco á 28 reales cántaro; tinto, 28; vinagre, 14; aguardiente anisado, 60; sin anisar, 52; espíritu de 35°, 88; de 40°, 120.

Málaga.—En la capital he aquí los precios de los vinos corrientes:

Blanco seco, 32 reales arroba; dulce, 42; moscatel, 44; dulce negro, 42; lágrima, 44; pajareto, 42; Pedro Ximénez, 60; Madeira, 60; Gporto, 60; malvesta, 60; guinda, 60.

Salamanca.—En la capital se cotiza el vino blanco de 22 á 29 reales cántaro.

Santander.—Aguardientes: El consumo es cada vez más reducido, exteriormente al menos, y los precios no han tenido variación, no pudiendo consignarse, de acuerdo con las listas de almacén, los siguientes:

Caña de Cuba, de 94 á 100 pesos pipa; ron San Juan, de 145 á 150 pesetas hectolitro; alcohol de vino de 89°, de 175 á 180.

Valencia.—Alcoholes: Comenzó la semana con algunas ventas á 124 pesetas hectolitro de 94 á 95°, acentuándose la calma, más persistente cada día, por lo que las transacciones son poco menos que nulas.

Los mercados del Norte y Cataluña bien poco piden y los de Andalucía vuelven de nuevo á surtir de alcoholes manchegos, que se les ofrecen con alguna ventaja á los de esta región.

A última hora se ofrecían destilados por 128 pesetas, cerrando el mercado nominalmente por dicho precio y hasta 124 para las holandas que hasta el momento y por precios corrientes se han colocado cuantas se han ofrecido.

La tendencia del negocio es de mayor baja para la semana entrante.

Mercados de aceites

Albacete.—En la capital se cotiza el aceite á 52 reales arroba.

Barcelona.—Aceite de oliva: Muy sostenidos, no siendo los arribos muy importantes.

Se cotiza en duros la carga de 115 kilos: Andalucía superior (virgen) de 25 á 26; idem corriente, de 22 á 22 1/2; Tortosa inferior lampante, 23 á 24; Tortosa buenos, de 24 á 25; Tortosa finos, de 30 á 32; Aragón finos de 35 á 36; Lérica, 24 á 25; Mallorca, 21 á 21 1/2; Ampurdán, de 21 1/2 á 22.

Aceite de orujo nuevo: De color verde primera, de 75 á 77 y 1/2 pesetas; de segunda, á 75; amarillo primera, de 85 á 87 1/2; de segunda de 75 á 80; obscuro, de 65 á 70.

Aceite de semilla: Coco blanco con envase, 103 pesetas los 100 kilos; coohfn, 116; palma, 120; linaza cocido, 92; Marsella, 108.

Todo pesetas por 100 kilos.

Córdoba.—En la capital se cotiza el aceite añejo á 40 reales arroba.

León.—En la capital se vende el aceite á 64 reales arroba.

Málaga.—En la capital se vende el aceite añejo ó fresco á 60 reales arroba.

Santander.—Aceite: se venden en almacén los buenos aceites de Andalucía á 52 1/2 reales arroba los añejos y 51 1/2 los nuevos.

Sevilla.—Se cotiza el aceite nuevo á 36 1/4 reales arroba.

La venta encajada.

Teruel.—En la capital se cotiza el aceite á 96 pesetas los 100 kilos.

Valencia.—Aceites: los precios en esta plaza son los siguientes:

Superiores del país, 51 reales; idem de Tortosa, 53; m. lianos de Tortosa, 50; bajo de Tortosa, 49; de Toledo, 46; andaluz superior nuevo, 44; idem para fábrica, 40; man. del país, 47; Mozaubique, 43; manchego superior, 46; mediano, 45.

La plaza está animada, con tendencia al alza.

Los precios son por arrobas de 30 libras, fuera de puertaa.

Mercados de ganados y carnes

Alava.—En Laguardia se cotiza la carne de carnero á 72 céntimos los 400 gramos; de oveja, á 65; de cordero, 92.

Barcelona.—En el mercado de la capital se cotizan:

Bueyes, á 1'60 pesetas kilo canal. Las terneras, 1'75 pesetas kilo canal.

Ganado de cerda: Cerdos blancos del país, á 2'02 pesetas kilo canal.

Ganado extremeño, cebado en Valencia, á 1'95. De Marsella, 2'08.

Cerdos de bellota, 1'82. Ganado lanar:

Ganado seguro: Carneros de 13 á 14 kilos, á 10 1/4 reales carnicera; ovejas de 12 á 13 idem, á 9 1/2 idem idem; corderos de 9 á 10 idem, á 11 idem idem.

Ganado extremeño: Carneros de 13 á 14 kilos, á 10 1/4 reales carnicera; ovejas de 12 á 13 idem, á 9 1/2 idem idem.

Corderos, de 8 á 9 kilos, á 9 1/4. Ganado castellano:

Carneros de 13 á 14 kilos, á 10 1/4 reales carnicera; ovejas, de 12 á 13 idem, á 9 1/4 idem idem.

Corderas solas de 9 á 10 kilos, 10 3/4 reales carnicera canal.

Estos precios se entienden por carnicera canal de 1.200 gramos.

Plaza, regular de existencias.

Málaga.—El ganado de cerda se cotiza en esta plaza á 1'70 pesetas kilo canal.

Santander.—El ganado de cerda se cotiza á 74 reales arroba en canal; al detall se expende el tocinio fresco á 2 pesetas kilo; salado, 2'20; manteca en rama, 2'50; carne de vacuno mayor, 1'50 pesetas kilo; de ternera 2'20.

Segovia.—En la capital se cotiza: Novillos de tres meses, 240 reales cabeza; vacas cotrales, 850.

Sevilla.—En el matadero de la capital se cotiza:

Precios para el entrador: Toros, bueyes y vacas, de 1'50 á 1'55; novillos, uteros, y caes y añojos, de 1'70 á 1'75; terneras, de 2 á 2'25; carneros, de 1'55 á 1'60; machos, ovejas y cabras, de 1'30 á 1'40.

Precios al público: Reses mayores, de 1'90 á 2; ternera, de 3 á 3'50.

Carnero y macho, de 1'60 á 1'80.

Valencia.—En la capital continúan los precios sin alteración.

Bueyes, á 2 pesetas carnicera canal. Vacas, 2 idem.

Novillos huerta, 2'12 idem. Carneros buenos, 2'12 idem.

Ovejas buenas, á 1'87 idem idem, según clase.

Hay pocas existencias.

Corderos de la huerta, 2'12 pesetas carnicera canal.

Cerdos, ganado andaluz y extremeño, 64 reales en vivo.

Cardos blancos de la huerta, 66 De Palma de Mallorca, 63.

BIBLIOGRAFIA

La casa editorial de don Pablo Orriar acaba de poner á la venta el tomo Forja y Fundiciones, tercera parte del Manual del Mecánico, que con tanto esmero viene publicando y que con gran aceptación ha sido acogido en sus dos primeras partes, Principios de Mecánica general y Útiles y máquinas-herramientas, por constituir la obra una verdadera enciclopedia sumamente útil para Ingenieros, Mecánicos, Industriales, etc.

En este tomo, su autor, G. Franche, trata en la 1.ª, 2.ª y 3.ª parte del trabajo y fundición de hierro, ocupándose con gran detalle de los hornos altos, cubilotes reverberos, convertidores, etc., y la última parte se ocupa del trabajo y fundición del cobre.

De venta en todas las librerías de España y en casa del editor, Plaza de la Lealtad, 2, Madrid.—Al precio de 1'50 rústica y 2 pesetas tela.

HOJA DEL CALENDARIO

Febrero

Luna llena el 19 á las 18'52 en Virgo Sale el sol 6'53.—Pónese 17'39.

SEMANA 7.ª 17 SEMANA 7.ª

JUEVES

San Onésimo ob., Stas. Juliana y Clara y San Gregorio X

NUBES Y LAGRIMAS

Las penas, niña, son nubes que se forman en el alma; nublan de la dicha el cielo y se deshacen en lágrimas. Por eso habrás observado cuando lloras, niña amada, que de esas nubes tan tristes siempre se despeja el alma.

COLMOS

El de la franqueza: Pasarse la noche en claro. El de un cajista: Componer un periódico con letras de cambio.

Oficial de fotografía que sepa todas las operaciones. SE NECESITA en Badajoz en la fotografía de Abilio, á quien se pueden dirigir para las condiciones. 3-1

Alemán y Francés desde 1.º de Febrero, Lecciones de lectura, traducción y conversación. Precios módicos.—Se da razón en esta imprenta.

Arriendo de un corral de grandes dimensiones, con tenadas y entradas á la carretera, en el inmediato pueblo de Tejar, frente al establecimiento de Remigio.—Para tratar, con su dueña, María Teresa Hernández, en dicho pueblo.

Tronco de caballos.—Se vende uno superior alazán, con diez dedos sobre la cuerda, para coches ó sementales; son de las ganaderías de los señores Conde de la Patilla y Guerrero, y además UNA MOTOCICLETA. Pueden verse é informarse en el número 3 de la calle de la Peña 1.ª de esta ciudad. 4-2

Se arr'enda ó se vende la POSADA DE LA CAJENA: calle del Pozo Amarillo, espacioso local con varias fachadas de piedra cantería.—Para tratar, dirigirse á su dueño, calle del Azafraán, núm. 21. 8-6

Venta.—Se venden de 800 á 1.000 cuarterones en la dehesa de Revilla de Cantalpiño, propiedad de la señora doña Jesús Gómez de Liario, de Peñaranda, de Bracamonte. Los que deseen su adquisición, pueden entenderse con la propietaria ó con el encargado de dicha dehesa, Casto Gutiérrez.

Bodegas.—Se venden de los cosecheros CHAMORRO E HIJO, de Fuentespeña.—Depósito y venta, Serranos, 10 y Rúa, 23.—Botella ordinaria de vino común, 30 céntimos; idem de primera, 40 céntimos; el medio litro común, 20 céntimos; idem de primera, 25 céntimos.

Se venden las casas núm. 5 de la calle de Perdones, con jardín, corral, pajarera y salida á la Ronda de Corpus, y la núm. 2 de la calle del Brocense.—De precio y condiciones, informarse en la calle de San Pablo, núm. 22. 20-9

Caballo.—Se vende un caballo entero de cuatro años, bueno para puesto; pelo castaño oscuro, con siete dedos sobre la cuerda. Para ver y tratar de la venta, en la alquería de Santa Inés, partido de Alba, don Manuel Mateos. 10-9

Motocicleta GRIFFON, de dos y medio caballos, modelo 1904. Se vende en excelente uso y garantizada marcha.—Rúa, 12.—Rejería y Optica. 15-14

Ferrocarriles de S. F. P

—ANUNCIO—

Necesitando esta Compañía proveerse de ciento ochenta postes telegráficos, de castaño, de siete y ocho metros, con arreglo al pliego de condiciones facultativas y económicas que se halla de manifiesto en la Oficina de Vía y Obras, se hace saber al público para que los que deseen presentar proposiciones lo efectúen hasta el día 25 del corriente, á las once de su mañana.

Las proposiciones serán dirigidas en sobre cerrado al señor Director de la Explotación, con lema: "Proposición para el suministro de postes telegráficos de castaño".

Salamanca 8 de Febrero de 1905.—El Director de la Explotación, EMILIO RENSON.

Ama de cría.—Se vende leche fresca, para criar en su casa, Arrabal del Puente. En la misma informará, el «Charro» el zapatero. 4-3

Piano de mesa.—Se vende con excelentes notas y en buen estado de conservación, se vende. En esta administración informará. 8-3

Venta de casa.—Se hace de una sita en la calle de los Novios, número 6. En la misma informarán. 8-3

Academias militares.—Convocatoria en Julio próximo para cubrir 300 PLAZAS.—Preparación completa en el «Centro-Pensión Manes», por profesorado competente.—Preparación para telegrafos, 200 PLAZAS.—Se admiten internos.—Detalles al director don José Manes, Silencio, 1, Salamanca. 15-3

Papel viejo.—Se vende una gran remesa en la imprenta de este diario, á DOS pesetas arroba.

En el comercio.—de ultramarinos de Ramón Martín del Castillo, plaza de la Verdura, núm. 9, se necesita un dependiente que lleve seis años próximamente de practica, y esté libre de quintas, y corriente en escritura y cuentas. 8-3

Venta de negrillos.—En la Granja, término de Garchernández (Alba de Tormes), se venden pies y plantones de negrillo desde CINCO céntimos á UNA peseta, según desarrollo.—Encargado de la venta, el montañés de la finca, Rafael García.

Paja.—Se vende en Peñaranda de Bracamonte, de cuatro á cinco mil arrobas.—Dirigirse á doña Angela de la Peña, calle Empedrada. 30-30

Gran liquidación.—de todos los muebles existentes en la almoneda de la viuda de Calzada, Doctor Riesco, 41 (antes de Toro). 30-21

Serpentinas y Confetti de la casa JACINTO NIÑO, la más surtida en artículos de Carnaval, con clases de superior calidad y precios muy económicos.—Grandes rebajas en ventas al por mayor.—Plaza Mayor, 46, Salamanca. 30-10

No más Hernias (QUEBRADURAS) deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz.

Gran Gabinete mecanoterápico de Madrid, Prado, núm. 22 (antes Preciados, 34 y 36).

El Director técnico y reputado Ortopédico de este Gran Gabinete, llegará á Salamanca y recibirá de once á seis, en el Hotel Comercio, á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen adquirir los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado se vienen haciendo tiempo, aplicando en esta casa.

Vistos por este Especialista Ortopédico todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza, por el buen resultado que da, el «Reductor Contentivo curativo para las Hernias», porque reduce, contiene y cura sin permitir salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta Ortopédica en Salamanca los días 16 y 17 de Febrero en el Hotel Comercio.

En Madrid: en el Gabinete del Médico especialista, Prado, 22 (antes Preciados, 34 y 36).

GRAN GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID, á cargo de D. A. Ortega.

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por otros ortopédicos, que no son los de esta casa. 8-3

CENTRO-PENSION MANES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario DON JOSE MANES CASAUX

Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 — SALAMANCA —

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de este acreditado profesor centra se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan todas las matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y reglamentos al Director.

maese Tomás; dijo Babin, estrechando las manos de sus amigos, que como él, se encontraban entonces en medio de la calle.

—¿No venís con nosotros? preguntó uno de ellos.

—No, voy á casa de mi compadre Marteau el platero cuya casilla estais viendo: tengo que hablarle.

—Entonces, buenas noches.

—Buenas noches.

Los dos menestrales, el del jubón oscuro y el del jubón azul cogiéronse del brazo y se internaron en la feria, dirigiéndose hacia uno de los extremos que desembocaban en una de las puertas de salida.

Babin entró, como acababa de decirlo, en la casilla del platero, situada una tienda más allá que la del pastelero, y delante de la cual se habían extrasiado tan extraordinariamente Matías el Romo y Jacoba la Larga.

El arquero Giraud continuaba en el umbral de la puerta. Pudo, pues, si no estaba demasiado absorto en sus pensamientos, ver á Babin penetrar en la casilla de su compadre Marteau.

Las nueve y media daban en este momento.

Apenas habían pasado cinco minutos, una patrula, compuesta de doce arqueros, apareció en el extremo de la calle.

Al mismo instante salió de una de las travessas que daban á la plaza una partida á corta diferencia como la otra, y que ocupó la bocacalle, en la cual la casilla del pastelero formaba la primera tienda.

Esta maniobra provocó inmediatamente la curiosidad de los transeúntes y la de las gentes que ocupaban las casillas. La multitud se amontonó, pues con esta ra-

pidez que forma el carácter particular del pueblo parisiense.

—¡Paso á la justicia del rey! dijo el sargento que mandaba la ronda, haciendo desocupar la calle en toda su longitud por los guardias que hacían resonar en el suelo las gruesas cillatas de sus arcabuzos.

—¿Qué hay? ¿Es algún ladrón? ¿Qué se nos quiere? preguntaban de todos lados á la vez.

Pero los más inquietos eran evidentemente los que se encontraban en casa del pastelero, cuya casilla parecía estar cercada.

Algunos quisieron salir. El sargento se lo impidió con rudeza.

—¿Qué significa eso? dijo el pastelero con esa emoción peculiar á todo mercader que se ve amenazado en la venta de sus mercancías.

—¡El señor teniente civil va á deciroslo! respondió el sargento.

—¡El señor teniente civil! respondió el pastelero, siguiendo con la vista la dirección indicada por el soldado.

A la cabeza de la segunda patrulla se adelantaba, efectivamente, el magistrado. Garganta encarnada marchaba á su lado, agarrado fuertemente del brazo por un arquero de estatura colosal.

El teniente civil mandó hacer alto á su tropa y despejar la calle á unos ciento cincuenta pasos del sitio donde estaba estacionada la primera.

Una docena de casillas, entre las cuales se contaba la del platero, en donde entrara Babin, se encontraban comprendidas en este espacio vigilado.

117

—¿Ois? ¡y afirmo con juramento que ese hombre era el capitán La Chesnaye!

—¡El capitán La Chesnaye! exclamó la multitud con estupor, pues ese temible nombre era bien conocido en toda la ciudad.

—¡El capitán La Chesnaye! repitió una voz fuerte, ¡dices que el capitán La Chesnaye estaba aquí ahora mismo?

El arquero Giraud se adelantó súbitamente designando con un gesto la mesa en donde él mismo había cenado.

—¡Hola! exclamó uno de los concurrentes, aquel á quien el menestral del jubón azul había hecho caer el cuchillo, este hombre debe saberlo bien, pues que ha cenado con él.

—En efecto, añadió Garganta encarnada. Este era el cuarto convidado.

—Sin duda pertenece á su cuadrilla, prosiguió el que acababa de hablar, y ¡ahora aparenta asombrarse!

—¡Yo! de la cuadrilla de ese bandido, ¡yo! gritó Giraud llevando la mano á su espada.

—¡Arqueros! exclamó el teniente civil que tomó aquel movimiento por una amenaza.

Cuatro soldados se precipitaron allí enseguida.

—¡Prended á ese hombre! mandó el magistrado, designando á Giraud.

El arquero del prebostazgo de Ruan lanzó un rugido terrible, saltó hacia atrás y desenvainó la espada. Uno de los soldados apuntó su arcabuz.

Pero sea que Giraud hubiese cambiado de idea, sea

al poeta muerto, pero con ambiente tan solemne como requería esa misma glorificación, á la que concurre todo Castilla, representada por sus intelectuales.

Se verificará el próximo domingo, 19, en el gran teatro de Calderón de la Barca.

El acto se dividirá en dos partes, con arreglo al siguiente

PROGRAMA

Primera parte

- 1.º *Sinfonía*, por la brillante rondalla del orfeón «Pinciano».
- 2.º *Saludo*, poesía original de don José Samaniego y L. de Cógama, leída por su autor.
- 3.º *Mi montaraña*, poesía de Gabriel y Galán, leída por don Tomás Gutiérrez Perrin.
- 4.º *Racconto de la ópera «Lohengrin»*, por el aplaudido tenor vallisoletano don Antolín García Sapela, acompañado al piano por el notable maestro don Aurelio González.
- 5.º *Poesía inédita*, de Gabriel y Galán, leída por don Francisco Morán López.
- 6.º *1. Andante*.—2. *Scherzzo*, por su autor el laureado maestro compositor y notable pianista don Jacinto Ruiz Manzanares.

Segunda parte

- 1.º *El poema del ganán*, original del ilustre poeta muerto. Será puesto en acción por un distinguido escritor vallisoletano.
 - 2.º *Romanza*, por el niño Julio Velao, acompañado al piano por el señor González.
 - 3.º *El Ama*, poesía de Gabriel y Galán, leída por don Miguel Hoyos Julia.
 - 4.º *Recitativo ad Arisso*, de la ópera «I Pagliacci», por el señor Sapela, acompañado por el señor González.
 - 5.º *Las sementeras*, poesía inédita de Gabriel y Galán, leída por su hermano don Baldomero.
 - 6.º Discurso de homenaje de Castilla á su poeta, por el elocuente orador castellano don César Silió.
- Asistirán al solemne acto las autoridades de Valladolid y los representantes de las provincias castellanas.
La fiesta comenzará á las nueve en punto de la noche.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE «EL ADELANTO»)

Consejo de Ministros

Madrid 16.—En el Consejo de Ministros celebrado ayer se estudió muy detenidamente la cuestión de las subsistencias, examinándose diferentes soluciones.

Se acordó nombrar una comisión compuesta de los ministros de Hacienda, Agricultura y Gobernación, para que con toda urgencia traten de buscar una solución práctica.

La exposición de Bruselas
Madrid 16.—Los ministros acordaron en el Consejo que España concorra á la exposición internacional de Artes y Oficios que se celebrará en Bruselas el próximo Septiembre.

Los señores Lacierva y marqués del Vadillo fueron encargados de la ejecución de este acuerdo.

El plan de carreteras
Madrid 16.—En el Consejo de Ministros se aprobó el plan de estudios para la construcción de carreteras, acordándose proceder enseguida á la ejecución de las obras.

Un decreto de Gobernación
Madrid 16.—Los ministros examinaron detenidamente un decreto del ministerio de la Gobernación suprimiendo el periodo de ampliación para los presupuestos provinciales y municipales.

Para los ayuntamientos
Madrid 16.—Estudiando el Consejo los presupuestos parciales manifestó el señor García Aliz que será necesario recargar ciertos artículos para que los

ayuntamientos se compensen de las pérdidas que para ellos representa la nueva ley de alcoholes, pero estos recargos se harán de modo que resulten lo menos onerosos posible.

El problema de las subsistencias
Madrid 16.—En el próximo Congreso la ponencia encargada de estudiar la cuestión de las subsistencias, llevará las soluciones que crea oportunas.

Gira republicana
Madrid 16.—En los alrededores de Sevilla se ha celebrado la gira con que los republicanos de aquella ciudad obsequiaron al batallador diputado Rodrigo Soriano.

Las autoridades arrebataron á los manifestantes las banderas que llevaban.
En el Hotel París se celebró el banquete, que estuvo muy animado.

Causa sobreesida
Madrid 16.—Ha sido sobreesida la causa que se seguía contra el oficial de la guardia civil señor García Paredes con motivo del duelo Pick nan-Paredes.

Aprovechando el indulto del Santo Rey se declararon de oficio las costas y se terminó la causa acordando devolver á Paredes la fianza que tenía entregada.

La revolución en Ven zuela
Madrid 16.—En Venezuela se cree inminente la revolución.

Hay muchísimas precauciones.

La cuestión de las subsistencias
Madrid 16.—Telegrafían de Tuy, que se halla en vías de arreglo el conflicto de las subsistencias, gracias á las activas gestiones llevadas á cabo por el Gobernador, quien á convocado á una reunión á las principales entidades, acordándose la supresión del nuevo impuesto sobre las hortalizas.

Registro incendiado
Madrid 16.—En Valdepeñas se ha producido un violento incendio, que ha destruido el edificio en que estaba establecido el Registro de la propiedad.

Ha sido destruida gran parte de la documentación.
Es muy elogiada la conducta de una señora que salvó importantes documentos con riesgo de su vida.

La ley del descanso dominical
Madrid 16.—En os círculos políticos es objeto de muchos comentarios la modificación que á espaldas del Parlamento se ha dado á la ley del descanso dominical, diciendo algunos personajes que con semejante sistema de legislar, estaban demás las Cortes, y bastaba con la existencia de la *Gaceta*.

Muerte sentida
Madrid 16.—Víctima de larga y penosa dolencia ha fallecido en Valla olid el eminente catedrático de aquella Universidad, don Raimundo García Quintero, cuya muerte representa una gran pérdida para la ciencia que con tantos éxitos cultivaba.

Billetes falsos
Madrid 16.—Se ha descubierta una nueva falsificación de billetes de 100 pesetas, emisión de 1.º de Julio de 1903. Se diferencian de los legítimos en que el papel carece de estrías, no son limpias las manchas de agua y la numeración es bastante borrosa.

La «Nautilus»
Madrid 16.—Ha fundeado en Ferrol la corbeta «Nautilus» de regreso de su viaje de instrucción.

Vapor remolcado
Madrid 16.—En el puerto de Vigo ha entrado remolcado el vapor italiano

«Aguila», que había sufrido grandes averías.

El Parlamento chino
Madrid 16.—Telegramas de Pekin anuncian que el emperador de China está dispuesto á organizar el Parlamento chino en la misma forma que las Cámaras de los países europeos.
Centenario de un español
Madrid 16.—En Londres han comenzado los preparativos para el centenario del famoso cantante madrileño é inventor del laringoscopio don Manuel Garofa, padre de la eminente cantante la Malibrán.

Saludos
Madrid 16.—De Lisboa ha salido para el puerto de Lagos con objeto de saludar á las escuadras inglesas que están en este puerto.

Manifestación socialista
Madrid 16.—Telegrafían de Londres que en aquella capital se ha celebrado una imponente manifestación socialista, en la cual iban millares de obreros.

La manifestación recorrió varias calles, entre ellas, las principales de la ciudad.

Después de la manifestación
Madrid 16.—Los socialistas manifestantes, á que hago referencia en mi anterior telegrama, se reunieron después en la plaza de Trafalgar, celebrando un animado mitin, en el que se pronuncia ron violentos discursos, atacando al ministro Balfour.

Algunos oradores excitaron á las masas á la rebelión.

Otros abogaron porque los obreros rechacen las limosnas de la real familia.

Silvela
Madrid 16.—Ha llegado á Barcelona el señor don Francisco Silvela.

En la estación le recibieron varios de sus amigos particulares.

Fábrica incendiada
Madrid 16.—En Ojuna un violento incendio ha destruido completamente una fábrica.

Contra la lotería
Madrid 16.—Los encargados de la aduana de Lisboa tuvieron conocimiento de que en algunos teatros se vendían billetes de la lotería española.

Girada una visita al teatro se encontraron 27 billetes del próximo sorteo de 23 de Febrero.

El portador de los billetes, que es un español, trató de quemarlos, pero no pudo conseguirlo.

Una l ga
Madrid 16.—De Berlín dicen que la mayoría de los propietarios de minas del imperio alemán, han firmado una liga para defenderse contra las imposiciones de los obreros.

De las huelgas
Madrid 16.—En Charleroy han reanudado sus trabajos mil doscientos mineros de los que estaban en huelga. Actualmente huelgan 32.000 mineros.

En Lieja ha terminado la huelga que continúa en otros puntos.

Turquía se prepara
Madrid 16.—De Constantinopla dicen que continúan los envíos de material de guerra á Macedonia.

El gobierno turco prepara un empréstito de doscientos millones de pesetas, dedicados á la construcción de ferrocarriles extraterritoriales en la frontera de Bulgaria.

Homenaje
Madrid 16.—Los actores de esta Corte han firmado un artístico pergamino

que se entregará á Echegaray como homenaje de admiración.

Los teatros
Madrid 16.—El Consejo de Estado ha dado diótamen favorable á las funciones teatrales puedan terminar á la una de la madrugada.

Contra una ley
Madrid 16.—De todos los puntos de España se reciben telegramas pidiendo la derogación de la ley de alcoholes.

El Gobierno está dispuesto á sostenerla, aun que haciendo en ella ligeras modificaciones.

LA Revolución en Rusia

Vigilancia
En San Petersburgo se han dado órdenes para que las autoridades vigilen escrupulosamente la línea del transiberiano, especialmente los puentes.

Drama escolar
Un alumno de la escuela de Comercio de Moscú ha matado á un profesor de la escuela dándole un tremendo golpe en la cabeza.

El alumno se suicidó inmediatamente.

Continúa la huelga
Los obreros de la mayor parte de los ferrocarriles de Moscú continúan en huelga.

Agitación en Moscú
En Moscú se ha producido gran agitación, que se teme dé lugar á serios conflictos.

La agitación ha sido producida por los farmacéuticos que se niegan á pagar los nuevos aumentos en la contribución.

Nuevos temores
Los últimos telegramas de San Petersburgo reflejan gran intranquilidad en dicha población, siendo fundados los temores de que vuelvan á reproducirse los motines de estos días.

Contribuye á este malestar el aumento cada día más considerable de las huelgas, no solo en provincias, sino en la capital.

Con este motivo se han dado órdenes para reconcentrar tropas.

Aumentan los grupos de obreros que recorren las calles en actitud tumultuaria.

Manifiesto
El 4 de Marzo próximo se publicará un manifiesto del O zar, relativo al funcionamiento de las asambleas municipales.

Noticias
La mayoría de las fábricas de Lodz, han reanudado sus trabajos.

En Moscú se han declarado en huelga los fabricantes de productos farmacéuticos.

Una protesta
Los letrados de San Petersburgo se han dirigido al Gobierno pidiendo el procesamiento de los responsables de las últimas matanzas y protestando de éstas.

Contra los reservistas
Madrid 16.—Las autoridades de Dobruisk han tomado medidas de rigor contra los reservistas que se amotinaron negándose á ir á la Mandchuria.

Matanzas
Telegramas oficiales de San Petersburgo dicen que en Varsovia han ocurrido sangrientos desórdenes, habiendo resultado 166 personas muertas y 6.000 heridas.
No hay más detalles.

LA GUERRA

Barcos ingleses apresados
Los últimos despachos de Tokio dan cuenta de haber sido apresados á la vista de Kokaido dos barcos ingleses que iban á Wladivostok con cargamento de carbón para aprovisionar la escuadra rusa.

Los barcos apresados fueron llevados á Sokosura.

Revista de la escuadra
En el puerto de Yibau el duque Alexis ha revistado la tercera armada, que se halla ya dispuesta á marchar al Báltico.

La táctica rusa
En Tokio se han recibido despachos de Oyama en los que da cuenta de que los rusos han renovado la ofensiva.

Ulejército, formado por 9 000 soldados de caballería y de la artillería necesaria, ha avanzado 30 millas hacia Liaoyang, amenazando envolver el flanco izquierdo de los japoneses.

Vapor á pique
Se ha recibido un telegrama de Londres en el que dan cuenta que los japoneses han echado á pique un vapor carbonero ruso, que seguía á su escuadra.

De regreso
El general Stoessel, defensor de Port Arthur, ha embarcado en Port Said con rumbo á Olessa.

En Rusia se le prepara un entusiasta recibimiento.

Ataque ruso
Los rusos atacaron ayer el flanco izquierdo del ejército de Oyama, cerca de Hunho.

La artillería rusa le cañoneó vigorosamente.

Bombardeo
El general Sakaroff telegrafía á San Petersburgo que las tropas á sus órdenes bombardearon Nongantsk, destruyendo los fortines japoneses y deteriorando el ferrocarril y el telégrafo.

RIVERA.

Dehesa.—Se venden dos terceras partes del cuarto titulado de «Fuente Linares», en Tajarmentos, á cinco kilómetros de Ledesma y lindando con la carretera de Salamanca á Vitigudino. Tiene pasto, labor, monte y abundantes aguas. Del precio y condiciones, informará en esta ciudad, don José Escudero, Plazuela de la Libertad, núm. 1. 4-3

Interesante para el comprador
No comprar café del torrefacto «La Estrella», sin visitar la tienda de ultramarinos de Isidro Corona, y encontraréis un surtido en paquetes desde 100 gramos hasta 1 kilo, á 6 pesetas.
No confundirse Rúa 36 frente á la librería de don Francisco Núñez.

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** es refrescante, digestiva y gaseosa.

Se venden.—Una casa de nueva construcción situada en la Ronda de Sancti-Spiritus, núm. 67, y una cochera, también de nueva construcción, con otras dependencias, corral y pozo, en la misma calle, núm. 65, y otra casa en la calle de Bretón, núm. 11, estando encargado de la venta don Pedro Blanco, Plaza Mayor, 45, relojería. 10-10

El **Ferro-Quina-Bisleri** devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Aita Tettauen

PEREZ GALDOS

Librería de Núñez.—Rúa 25.

Estos abrieron respetuosamente sus filas, y el joven noble, pasando por entre ellos, prosiguió su camino hacia el interior del sitio de la feria.

El teniente civil, Garganta encarnada, y el arquero, continuaron por su parte avanzando hacia la casilla del pastelero, á cu, a puerta llegaron pronto. El arquero Giraud se separó para dejarles libre el paso, saludando militarmente al magistrado.

Garga ita-encarnada, que con una mirada viva y penetrante había recorrido la sala, hizo un gesto de desesperación.

—¡Ya no está! dijo. ¡Hemos tardado demasiado! ¡Si monseñor me hubiese escuchado, á estas horas estaría en nuestras manos!

—Di más bien, bribonazo, que has querido burlarte de la justicia y robar la recompensa prometida, pero cara pagarás tu conducta, exclamó el magistrado con cólera.

—¡Arquero, guarda bien á ese miserable!

—¡Juro que no he mentido!, gritó el espía á quien el arquero había cogido con su hercúlea mano. ¡Juro que no he mentido! ¡Tomo por testigo á todos los que están aquí presentes! ¡Iba vestido de color gris de pies á cabeza con bordaduras negras y una gaceta negra! ¡Cenaba en esta mesa con otras tres personas!

—¡Es verdad! ¡es verdad! dijeron algunos de los concurrentes. No hace mucho había en esta mesa un hombre vestido como él dice.

—¡Veis monseñor? exclamó el espía. ¡Llevaba su gran barba negra y sus largos cabellos!

¡Sí! dijeron los concurrentes.

El teniente civil se adelantó en compañía del espía y del arquero, encargado de vigilarle atentamente.

Al pasar el magistrado por delante de la casilla del platero, salió de ella un joven caballero riendo á carcajadas.

—¡Hola! ¿sois vos, señor de Villiers? exclamó el caballero con un ligero y contoneándose de la manera que hemos descrito en los precedentes capítulos. ¿Qué diablos venís á hacer en la feria?

—Mi deber, señor conde de Bernac, respondió el teniente civil, inclinándose profundamente.

Con efecto, el hombre que acababa de lanzarse tan alegremente á la calle, era sin disputa el joven y elegante señor que conocemos.

El mismo traje, el mismo semblante, la misma voz, el mismo andar. No era posible equivocarse.

—¡Ah! ¡ah! dijo el conde con indiferencia, ¡váis á arrestar á algún pajarraco? Vamos, buena fortuna. ¡Ah! decidme, añadió deteniéndose después de dar algunos pasos, ¿en dónde diablos se encuentra en este momento e señor de Aumont?

—Monseñor el preboste está en casa de Jonás, señor conde, respondió el magistrado.

—¡Toma! ¡ha tenido el capricho de jugar á la rifa?

—No lo creo, señor conde.

—Entonces, voy á encontrarle. Hasta la vista mi querido teniente.

—Servidor vuestro, señor conde.

—Y el teniente civil alzando la voz:

—¡Dejar pasar al señor conde de Bernac!, gritó á sus arqueros.

En aquel instante, un nuevo personaje se deslizó, más bien que se introdujo, en la casilla del pastelero. Este personaje, vestido de obrero de la época, pasó por delante de Babin, y sus amigos sin parecer prestar en ellos la menor atención, pero al pasar estornudó con fuerza.

Babin se levantó de repente, llamó al mozo, arregló la cuenta del gaso y se dispuso á dejar la casilla en compañía de los otros dos menestres.

—Adiós, mi querido Giraud, dijo al arquero que permanecía aun en el umbral de la puerta de la casilla; nos vamos á casa, porque van á dar las nueve y media y se ¡hace tarde. ¡Sabéis dónde vivo? Calle de Cestería, muestra del Sol de oro. Tendré una satisfacción al veros en mi casa, siempre que tengáis gusto en visitarme.

Giraud inclinó la cabeza sin contestar; era evidente que estaba sumergido en una profunda meditación.

El menestral que llevaba el jubón azul fué el último en salir de la casilla del pastelero.

Mientras que Babin saludaba al arquero y se despedía de él, acercóse á un grupo de hombres ocupados en cerrar, y pasando junto á un mesa en torno de la cual estaban sentados, hizo caer el cuchillo de uno de ellos.

—¡Perdonad! dijo bajándose para coger el cuchillo. Aquel á quien pertenecía el cuchillo se bajó al propio tiempo, de suerte que las dos cabezas se encontraron á la misma altura.

El menestral pronunció dos ó tres palabras en voz sumamente baja.

El que cenaba se enderezó como si nada hubiese oído, y el hombre del jubón azul se alejó.

—Hasta más ver, maese Jacobo; buenas noches,